

BAB VI

PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Perkembangan teknologi telah mampu mengubah berbagai aspek kehidupan, alat tukar dan sistem keuangan pun tidak bisa dikecualikan. Teknologi berkembang melalui penemuan dan inovasi. Pada era digital ini perkembangan teknologi diikuti berbagai perubahan yang terjadi dengan cepat dan mencakup banyak hal. Antara inovasi teknologi yang ada, beberapa diantaranya bisa digolongkan sebagai *disruptive innovation*. Cryptocurrency merupakan hasil dari *disruptive innovation* yang mana mengganggu sistem alat tukar yang ada saat ini. Bitcoin termasuk dalam Cryptocurrency yang bersifat terdesentralisasi, *peer-to-peer*, dan fluktuatif.

El Salvador adalah satu-satunya negara di dunia yang memiliki kebijakan nasional untuk mengimplementasikan bitcoin sebagai salah satu mata uang yang legal dan dapat digunakan oleh masyarakat umum untuk kepentingan publik. Tentu setiap kebijakan suatu negara pasti ada kepentingan nasional yang ingin dicapai.

Faktor interests yang ingin dicapai adalah El Salvador adalah untuk, *Pertama*: Meningkatkan efisiensi dalam remitasi lebih dari 20% PDB El Salvador berasal dari pengiriman uang, dan berdasarkan pada data di bab 5

berarti bahwa sebagian besar penduduk bergantung pada pengiriman uang dari luar negeri. Hal ini berbenturan dengan kenyataan yang sangat kompleks dimana biaya pengiriman uang dari Amerika Serikat ke El Salvador dapat mencapai 30-50% dari nilai transfer, selain kesulitan dan biaya yang terkait dengan waktu yang dibutuhkan untuk mengumpulkan uang fisik. Dalam hal ini, mengingat pentingnya remitansi bagi El Salvador, maka dapat dimaklumi jika pemerintah El Salvador berusaha untuk memaksimalkan remitansi yang diterima. Selama proses legalisasi Bitcoin, pemerintah El Salvador sudah berhasil menurunkan biaya remitansi sebesar 3 milyar dollar USD. Penurunan terjadi di tahun September 2021- 2022 sejauh ini, yaitu menjadi sekitar 2 milyar dollar USD.

Faktor interests El Salvador dalam legalisasi Bitcoin yang *Kedua* adalah untuk Meningkatkan jumlah investor yang ingin melakukan pembayaran dengan menggunakan Bitcoin. Teknologi Bitcoin dapat memungkinkan sebagian besar populasi memiliki akses yang lebih mudah ke layanan keuangan El Salvador, penciptaan lapangan kerja adalah keuntungan paling nyata dari investasi *cryptocurrency* di El Salvador. Investasi *cryptocurrency* di El Salvador mendorong sektor manufaktur dan jasa yang menghasilkan penciptaan lapangan kerja dan membantu mengurangi tingkat pengangguran di El Salvador.

Faktor interests El Salvador dalam legalisasi Bitcoin yang *Ketiga* adalah untuk Mengurangi ketergantungan pada Dolar AS: salah satu tujuan utama undang-undang Salvador adalah menjadikan Bitcoin sebagai

penyimpan nilai netral untuk tabungan. Ketergantungan ekonomi El Salvador terlihat dalam tiga aspek, yaitu ketergantungan tentang impor kebutuhan dasar bagi warga sipil, pinjaman/bantuan, dan kapitalis transnasional. Hal inilah yang kemudian memotivasi El Salvador untuk lepas dari belenggu ketergantungan dolar AS dan mencoba untuk memaksimalkan regulasi dan implementasi dari cryptocurrency di dalam negerinya

6.2 Saran

El Salvador perlu lebih memahami dan menganalisa secara lebih mendetail tidak semua masyarakatnya paham akan teknologi dan memiliki akses internet. Maka pemerintah El Salvador memiliki kewajiban mengupayakan secara penuh terkait sosialisasi yang nyata sehingga semua masyarakat dapat merasakan keuntungan dari legalisasi Bitcoin ini.

